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Klubhaus der Eisenbahner als Wohnraum nutzbar? 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Der Oberbürgermeister 08.06.2021 

 
 
Welche Nutzungsarten sind nach derzeitigem Stand im Klubhaus der Eisenbahner erlaubt? 
 
Auf Grundlage eines Bauvorbescheides ist der Umbau des bestehenden Gebäudes in einen 
Naturkindergarten unter folgenden Voraussetzungen planungsrechtlich zulässig. 
 

- Der durch das Vorhaben sowie deren Nutzung verursachte Eingriff in Natur und Land ist 
durch eine Eingriffsbilanzierung auszugleichen. 

- Für den erforderlichen grundhaften Ausbau des zur Erschließung vorgesehenen 
Verbindungsweges zwischen den Straßen Seilerweg und Am Wintergarten ist ein 
städtebaulicher Vertrag abzuschließen.  

Für die Umnutzung ist eine Baugenehmigung erforderlich.  
Die Zulässigkeit anderer Nutzungen wurde bisher nicht in einem Bauvorbescheid festgestellt.  
In jedem Fall muss jede Nutzung mit dem Flächennutzungsplan vereinbar sein.  
Der Flächennutzungsplan sieht für den betreffenden Bereich eine Grünfläche mit der 
Zweckbestimmung „Parkanlage“ vor. Ein Naturkindergarten in dem bestehenden Gebäude 
wurde planungsrechtlich zugelassen, weil Gestaltung und Ausrichtung des Kindergartens nicht 
den Gedanken der Parkgestaltung entgegenstehen.  
 
 
Liegt das Gelände des Klubhauses der Eisenbahner im Außenbereich der Stadt? Ist bei einer 
Nutzungsänderung eine Baugenehmigung erforderlich?  
 
Das Gelände des Klubhauses der Eisenbahner liegt im Außenbereich nach § 35 BauGB. 
Gemäß § 58 der BauO LSA ist für eine Nutzungsänderung eine Baugenehmigung erforderlich.  
 
 
Ist eine Baugenehmigung für Wohnnutzung bzw. eine Erlaubnis für die Nutzung als Wohnraum 
für dieses Grundstück bzw. dieses Gebäude erteilt worden? Falls ja, wann wurde diese durch 
wen erteilt?  
 
Es ist keine Baugenehmigung für die Nutzung als Wohnraum erteilt worden.  
 
 
 
 
Rehbaum 
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